

INFORMATION
vom 11. November 2019

BAUGESETZNOVELLE - E-Mail des Gemeindeforums Steiermark

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, sehr geehrter Herr Bürgermeister!

Wir beziehen uns mit Verwunderung auf die an alle Gemeinden ergangene E-Mail des Gemeindeforums Steiermark zur bevorstehenden Novelle des Baugesetzes. Richtig ist, dass mit der Novelle der Instanzenzug an den Gemeinderat als 2. Instanz in Bauangelegenheiten abgeschafft wird.

Als Gemeindebund sind wir dieser Änderung durchaus **skeptisch** gegenübergestanden und können einzelne Argumente des Gemeindeforums auch teilen. Im Hinblick auf die Bedeutung haben wir bereits zu Beginn der Verhandlungen, als diese **Forderung massiv von vielen Seiten (auch von Gemeinden!)** gekommen ist, eine ausführliche Umfrage bei unseren Mitgliedern durchgeführt. Das Ergebnis der Umfrage hat mit **77 % Beteiligung eine klare Mehrheit** (59 % waren für die Abschaffung; 41% waren gegen die Abschaffung) **zugunsten der Abschaffung** gebracht. Wir haben daher dieser demokratischen Entscheidung entsprochen, obwohl Präsident LAbg. Bgm. Dirnberger, wie er dies im Vorfeld auch kundgetan hat, mit schriftlicher Begründung **gegen** die Abschaffung gestimmt hat. Da aber eine klare Mehrheit der STEIRISCHEN GEMEINDEN die Abschaffung des Gemeinderats als 2. Instanz in Bauangelegenheiten unterstützt, haben wir diese Forderungen in den weiteren Verhandlungen mitgetragen.

Der Präsident des Gemeindeforums, Bgm. Ing. Otmar Hiebaum, hat in der Umfrage in seiner Funktion als Bürgermeister **für die Abschaffung des Instanzenzuges an den Gemeinderat gestimmt**. Umso mehr überrascht uns nun die Kritik des Gemeindeforums.

Wenn nun Einzelne ihre Meinung - warum auch immer - zwischenzeitlich geändert haben, müssen wir dies so zur Kenntnis nehmen, ändert aber am **klaren demokratischen Ergebnis der Umfrage nichts**. Dementsprechend hat der Gemeindebund in den weiteren

Verhandlungen diese **Mehrheitsmeinung akzeptiert**, die sich im Übrigen auch **in unseren Gremien abbildet**.

Die E-Mail des Gemeindeforums wundert uns auch deshalb, weil die Abschaffung des **Instanzenzugs vom Gemeindeforum auch in seiner Stellungnahme** in der an dich ergangenen Email **nicht einmal angesprochen** wurde.

Zur Forderung, alle Gemeinderäte über die Abschaffung des Instanzenzuges zu befragen, verweisen wir auf unsere Satzungen, wonach unsere Mitglieder, also die Gemeinden, ausschließlich vom/von der BürgermeisterIn oder einem/einer von ihm/ihr bestellten VertreterIn repräsentiert werden. Auch in diesem Punkt hat Herr Bgm. Ing. Hiebaum anlässlich der seinerzeitigen Abstimmung noch keinen Einwand gegen die Befragung der BürgermeisterInnen gehabt.

Die eingangs zitierte E-Mail des Gemeindeforums an alle Gemeinden wollen wir darüber hinaus unkommentiert lassen und ersuchen dich um Verständnis dafür, dass wir die Mehrheitsentscheidung der Gemeinden natürlich respektiert und in den Verhandlungen mitgetragen haben.

Mit herzlichen Grüßen!


LAbg. Bgm. Erwin Dirnberger
Präsident


Bgm. a.D. Manfred Seebacher
Vizepräsident


Bgm. Christoph Stark
Vizepräsident


Mag. Dr. Martin Ozimic
Landesgeschäftsführer

A-8041 Graz, Stadionplatz 2

TEL (0316) 82 20 79

FAX (0316) 82 20 79-290



post@gemeindebund.steiermark.at



www.gemeindebund.steiermark.at